

## **Protokoll der 112ten ordentlichen Mitgliederversammlung der Schweizerische Aktuarvereinigung vom 28. August 2021**

### **1 Begrüssung durch den Präsidenten**

Der Präsident der SAV, Herr Klemens Binswanger, begrüsst ganz herzlich zur ersten hybriden und somit interaktiven Versammlung.

Die Mitglieder sind im Saal oder können via Live-Stream die Versammlung mitverfolgen. Ein Wahl-Tool macht die elektronische Wahl der nicht präsenten Mitglieder möglich.

Die Abstimmungsergebnisse wurden durch die Stimmzähler Rafael Dorn und Andreas Gademmer ausgewertet, die zuvor als Stimmzähler einstimmig gewählt wurden.

### **2 Jahresbericht des Präsidenten**

Der Bericht verweist auf ein arbeitsreiches Jahr im Vorstand der SAV. Die Struktur der SAV mit ihren Bereichen, zahlreichen Kommissionen und Fachgruppen sowie der Geschäftsstelle als zentrale Drehscheibe hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung nicht wesentlich geändert.

Der Jahresbericht, der letzte des abtretenden Präsidenten, endet mit dem ausdrücklichen Dank an die Mitglieder der Kommissionen, der Swiss Re für die Möglichkeit, deren Infrastruktur zu nutzen und die es dem Präsidenten ermöglicht, seine Aufgaben zu bewältigen.

Den vollständigen Jahresbericht findet man in diesen Mitteilungen und auf der Website der Vereinigung.

### **3 Protokoll der Jahresversammlung vom 29. August 2020**

Das im Heft 2020 der Mitteilungen SAV publizierte Protokoll wird mit Dank an den Verfasser, Herrn Holger Walz, genehmigt.

Abgegebene Stimmen: 114; Ja: 97; Enthaltung: 17; Nein: 0

### **4 Rechnung über das Jahr 2020, Bericht der Rechnungsrevisoren, Entlastung des Vorstandes**

Rechnung und Revisorenbericht sind auf der SAV-Webseite im Mitgliederbereich publiziert worden. Der Präsident dankt der Quästorin und den Revisoren, Frau Nathalie Küffer und Herrn Andrea Magno für die Erstellung bzw. Prüfung der Rechnung.

Die Rechnung 2020 wird genehmigt.

Abgegebene Stimmen: 114; Ja: 97; Enthaltung: 17; keine Angaben: 0

Die Revisoren werden entlastet.

Abgegebene Stimmen: 114; Ja: 97; Enthaltung: 17; keine Angaben: 0

Der Vorstand wird entlastet.

Abgegebene Stimmen: 114; Ja: 97; Enthaltung: 17; keine Angaben: 0

## 5 Jahresbeiträge 2022

Die Mitgliederbeiträge sollen für 2022 beibehalten werden.  
grosse Mehrheit mit Ja, 1 Gegenstimme und mehrere Enthaltungen

## 6 Wahl

In den Newslettern März und Juni 2021 wurde über die anstehenden Erneuerungswahlen und Vakanzen informiert.

### 6.1 Vorstand

Die ordentliche dreijährige Amtsdauer des Vorstandes läuft dieses Jahr ab.

Silvia Basaglia kann aus beruflichen Gründen nicht mehr in der SAV tätig sein und scheidet aus. Philipp Keller und Beat Müller können sich wegen der Amtszeitbeschränkung nicht mehr zur Wiederwahl stellen.

Auch bei Hanspeter Tobler, nach beinahe 30 Jahren der aktiven Unterstützung der SAV und davon 12 Jahre im Vorstand und 6 Jahre als Präsident, führt die Amtszeitbeschränkung zum Rücktritt aus dem Vorstand.

Der Präsident würdigt und dankt den austretenden Mitgliedern und überreicht Geschenke.

Hanspeter Tobler erhält eine spezielle Laudatio und wird via Akklamation zum Ehrenmitglied ernannt.

Nach der Überreichung der Urkunde ergreift Hanspeter Tobler das Wort und dankt für die Anerkennung und Würdigung seines Engagements für die Aktuarvereinigung. Er ruft speziell auch die jungen Aktuar SAV auf, sich wie er in die Vereinigung einzubringen. Einer der wichtigsten Punkte sind die Beibehaltung und Weiterentwicklung der Aktuarswissenschaften und somit auch der internationalen Anerkennung der bestens ausgebildeten Aktuar aus der Schweiz.

Sabine Betz wird mit 122 Stimmen von 128 Stimmen zur 16. Präsidentin der SAV gewählt. Sie ist die erste Frau in diesem Amt in der 116-jährigen Geschichte.

Vorstände zur Wiederwahl wurden bei 128 gültigen Stimmen mit 113 – 125 Stimmen alle gewählt. Dies sind: Hansjörg Albrecher, Roger Baumann, Sabine Betz, Roberto Bianchi, Klemens Binswanger, Patrick Cheridito, Anja Göing-Jaesche, Christian Jaggy, Olivier Steiger, Gerold Studer und Lutz Wilhelmy.

Die neuen Vorstandskandidaten Doris Blum, Christophe Heck, Stéphane Moine und Didier

Sauteur haben sich persönlich vorgestellt und ihre Motivation zur Kandidatur dargelegt. Gewählt wurden alle vier Kandidaten mit 114 – 125 von 128 gültigen Stimmen.

Es gab keine Wortmeldungen zu den Vorstandswahlen von Mitgliedern.

## 6.2 Standeskommission

Alle Mitglieder der Standeskommission wurden aus den Reihen der Sektionsmitglieder wiedergewählt.

## 6.3 Rekurskommission

Alle Mitglieder der Rekurskommission wurden einstimmig wiedergewählt.

## 6.4 Rechnungsrevisorin

Frau Nadège Denzler stellt sich als Rechnungsrevisorin zur Verfügung und wurde mit 125 von 126 gültigen Stimmen wiedergewählt.

Sabine Betz ergreift das Wort und dankt für das Vertrauen, welches die Mitglieder in sie setzen. Sie hat, als sie vor 17 Jahren in die Schweiz kam, es sich nicht vorstellen können, einmal als Präsidentin der Vereinigung gewählt zu werden. Sie ist stolz, die Aktuarsvereinigung nun im besten Sinne weiter zu führen und dankt ausdrücklich Klemens Binswanger, der dieses Gremium in den letzten sechs Jahren hervorragend leitete. Sie dankt auch für seinen weiteren Verbleib im Vorstand und die aktive Unterstützung für die Vereinigung. Ausbildung, Weiterbildung, Internationale Anerkennung sind auch ihre Motivation für das Amt.

## 7 Mitgliederversammlung 2022

Die Mitgliederversammlung 2022 findet am 26. und 27. August 2022 in Andermatt statt.

## 8 Verschiedenes

Der Präsident dankt allen, die an der Vorbereitung und Durchführung dieser Mitgliederversammlung mitgeholfen haben und besonders der Geschäftsstelle für den grossen Einsatz und der Organisation. Ein Dank geht auch an die Techniker, die diese erste hybride Mitgliederversammlung möglich gemacht haben.

**Unser Ehrenpräsident** ergreift zum Abschluss das Wort.

Er dankt dem Präsidenten für die Durchführung der Mitgliederversammlung und für den erfolgreichen Einsatz als Präsident für die Vereinigung.

Zur Präsidentenwahl gratuliert er Sabine Betz ganz herzlich.

Le roi et mort – vive la reine

Die erste Präsidentin seit der Gründung 1905. Josef Kupper hat 2005 am Kongress die Frage in den Raum gestellt, wie lange es dauern wird, bis diese Vereinigung eine Frau als Präsidentin

tin haben wird. Die Antwort ist nun bekannt: 16 Jahre. Eine für schweizerische Verhältnisse kurze Zeitspanne.  
Er wünscht Sabine Betz alles Gute für das Amt.

Der Präsident bedankt sich für dieses Schlusswort beim Ehrenpräsidenten, dankt den Mitgliedern für ihre Teilnahme an der Mitgliederversammlung 2021, die seine letzte als Präsident ist und erklärt diese für beendet.

Für das Protokoll: Holger Walz